

EL PAÍS

Diario liberal é independiente

Director y editor responsable: MANUEL GONZALEZ Z.

AÑO I

San José, 25 de Julio de 1901

Número 143

Escuelas

San José, 23 de julio de 1901.

Señor Director de EL PAÍS

Muy señor mío:

En el número 140 de su reputado diario he leído un suelto de gacetilla en que se hacen cargos graves al personal docente de la Escuela de Párvulos N.º 1. Conocedor de las mil y una dificultades con que luchan, en cuanto á disciplina, tanto la señorita Directora y maestras de ésa, como el personal de las demás escuelas, me permito suplicarle se sirva dar publicidad en EL PAÍS á la presente aclaración.

Los edificios en que están instaladas las escuelas de San José (exceptuando el Edificio Metálico) y que son los mejores que la Junta de Educación ha podido conseguir, dadas las escasas rentas de que dispone y el altísimo alquiler que por locales céntricos y espaciosos cobran sus propietarios, no reúnen sino muy malas condiciones pedagógicas, siendo así que el que ocupa la Escuela de Párvulos N.º 1, por ejemplo, no tiene espacio suficiente para contener, en las horas de recreo, el crecido número de alumnos que la frecuentan (270, por término medio). Es este, pues, un mal que ni el personal docente de esa escuela, ni la Junta de Educación, pueden, por ahora, remediar. El defecto apuntado no quedará corregido mientras la ciudad de San José no cuente con edificios grandes, «construidos expresamente» para escuelas; y sabida es la repugnancia con que siempre se ha acogido por gran parte del público y gran parte de la Prensa también la idea de un detalle escolar, al extremo de que el formularlo por la Junta de Educación á fines del año pasado, hubo de dejarse en suspenso, pues el Poder Ejecutivo recomendó que se declarara insubsistente en vista de la grita, casi general, que la Prensa y el público levantaron. Es cierto que ese detalle adolecía de ciertos defectos, inevitables en trabajos de esta índole cuando se hacen por primera vez, sobre todo; pero que bien habrían podido remediarse, puesto que la Ley concede quince días para presentar reclamaciones y no limita el plazo para resolverlas.

Refiriéndome, en detalle, á lo que su estimable periódico dijo, debo manifestarle que los niños de la escuela citada salen á las horas de recreo al Parque Central por disposición de la Secretaría de Instrucción Pública, la que tuvo á bien ordenarlo así en vista del defecto de que adolece ese local, que dejo citado; como las señoritas maestras los vigilan durante todo el tiempo que permanecen en el Parque, es de suponerse que los daños que habla su periódico, no sean de consideración. En cuanto á que los alumnos pierdan mucho tiempo oyendo la «parada», tengo el gusto de asegurarle que no es así, pues la hora de entrada á clase es á las 8 a. m.

y la «parada» se efectúa cabalmente de 7½ á 8. Por lo que hace á que los alumnos obstruyan las aceras, eso es inevitable pues debido á que las calles amanecen generalmente, (en esta época) húmedas y fangosas, no sería justo exigirles que esperaran la hora de entrada plantados en media calle; la razón anterior se refiere á la mañana; á medio día tampoco sería prudente pedir que permanecieran en media calle pues estando la escuela citada situada en punto céntrico de la ciudad y siendo «párvulos» los que la frecuentan, podrían acontecer desgracias lamentables por motivo de los muchos vehículos que por allí necesariamente pasan en el peso del día.

No obstante lo que dejo manifestado, la Junta se dirigió ayer á la señorita Directora de dicha escuela comunicándole los comentarios hechos por la prensa y recomendándole se sirva disponer que las señoritas maestras de su dependencia redoblen sus esfuerzos en pró del buen nombre de su escuela; ésto de acuerdo con lo que dispone el inciso II, Art. 36 del Reglamento General de Educación Común, y por demás está decir que la Junta siempre ha estado complacida con la marcha de esa escuela.

Anticipándole mis agradecimientos, tengo el honor de suscribirme de usted atto. S. S.,

El Presidente de la Junta,
R. FONSECA CALVO.

Queda complacido el apreciable funcionario. El defecto existe, aunque no sea su culpa ni culpa de la señorita Directora y sus dignas compañeras. Somos de los que conocemos personalmente á esas magníficas maestras y de los que sabemos apreciar sus altas dotes para el desempeño de sus árdas tareas.

Talvez parte del mal podría evitarse haciendo abrir las puertas de la escuela desde antes de la hora de dar principio á las tareas y obligando á los niños que vayan llegando á que entren al local, en donde pueden vigilarlos, por turno, las profesoras. Por lo demás, estamos de acuerdo.

L. R.

Exajeración

En el «Limon Weekly News», edición n.º 50 de 20 de Julio en curso, bajo el título de «Debilidades Americanas en los Trópicos», dice:

«El señor José Frye, tan bien conocido en Centro América como en Nueva Orleans, y sobrino político del Presidente de Costa Rica don Rafael Iglesias, se encuentra en el Hotel Denchaud (N. O.) en viaje para Costa Rica á negocios particulares.

Un repórter del «Picayune» le preguntó qué opinaba acerca de elecciones venideras.

Rió á carcajada tendida. Es alemán y ríe como solo los alemanes saben hacerlo.

—Elecciones?—contestó.—Allí no hay elecciones. Allí se coge á la poliofa y á los soldados, se les pone en formación y se les hace dar vueltas al rededor de la plaza, y cada vez que llegan á la misma esquina votan y votan hasta que haya suficientes votos para una buena mayoría. Esa es la manera de hacer elecciones; lo he visto y lo sé. Todos esos países son lo mismo; he estado allí y me consta.»

(Del «Daily Picayune»)

Necesitará comentarios la apreciación que hace el señor Frye de nuestra forma de respetar uno de los derechos más sagrados del ciudadano, el del sufragio?

M. G. Z.

Cuestión homeopática

(Conclusión)

Para concluir, veamos cuál ha sido la justicia que el mundo ingrato ha hecho de la jactancia homeopática. Al principio de fundada esta escuela, sus adeptos fueron bastante numerosos; nada tiene de extraño esto, dado el espíritu de aquel tiempo; también las otras teorías, por extravagantes que fueron, tuvieron aun más numerosos prosélitos, como los tuvo el mismo espiritismo de Mesmer. Y, para no cansar con la historia, cuál es hoy su dominio?

Es curioso observar que Alemania ha sido el país que más ha dado al mundo creencias abstractas extravagantes, conforme al espíritu fantástico del alemán antiguo; pero también es cierto que la seriedad de aquel pueblo muy pronto ha dado cuenta de aquellas ideas, legándose á otros pueblos. Lo que sucedió con el espiritismo, que al principio del siglo XIX hizo estragos en Alemania, no encontrándose hoy, sin embargo, sino en América en florecencia; lo mismo sucedió con la homeopatía. Esta escuela tuvo su origen en Alemania y fué ahí donde tomó más fuerza. Y hoy? Yo he vivido durante 13 años en Alemania y, como médico, habría tenido oportunidad de ver funcionar la homeopatía en aquel país; pero durante todo aquel tiempo jamás tuve el placer de conocer á un solo médico homeopático, ni siquiera de saber de alguna persona que lo fuera; existen ahí, indudablemente, pero en tan corto número, que no me fué dado divisar uno solo en 13 años. Siento no poder tener datos estadísticos sobre los homeopatas de Alemania, pero un autor alemán, á quien consulto, sólo me dice en una de sus obras, que no es posible «controlar» el dicho de los homeopatas de que su

escuela gana cada día más en extensión, por no haber una clasificación entre ellos que nos permita distinguir al «médico» homeopático de los teólogos, hacendados, curanderos y «señoras caritativas» que practican aquel sistema curativo. Es muy digno de tomarse en cuenta que la misma legislación alemana no conoce al médico homeopata. Tengo á la vista la Ley que organiza los estudios de Medicina y la que reglamenta los exámenes; en ninguna de las dos aparece siquiera la palabra homeopático ú homeopatía, pues el Estado no reconoce al homeopático como tal, en cuanto á sus estudios. Todo médico, cualquiera que sea su inclinación, tiene que hacer allá los mismos estudios y exámenes que prescribe el Estado; cuál sea el método curativo que él emplee después de aprobado, esto no le incumbe al Estado. En toda la recopilación de leyes de Sanidad de Alemania no encuentro más que una sola ley que hable de los homeopáticos: la que permite á los que quieran curar por este sistema, tener un botiquín privado. Y aun esta prerrogativa está al desaparecer, según lo afirman las autoridades del ramo de Sanidad. Vemos, pues, que la homeopatía no representa ningún papel en su país natal. Casi lo mismo podemos decir de los otros países importantes de Europa. Al Congreso homeopático de París en 1878, Congreso que era internacional y contaba con el aliciente de la Exposición Universal, acudieron homeopatas de Europa y América... en número de 115! Esto nos puede dar una muestra de la vitalidad de esta escuela después de más de un siglo de existencia.

Hoy día ella florece aún en los Estados Unidos, lo que no es extraño en un país donde todo florece, todo se acoge con entusiasmo, tanto las ideas más nobles y grandiosas, como las más absurdas: el espiritismo, el mormonismo, la antipatía de razas, el «dollarismo» y las más variadas y opuestas sectas religiosas.

DR. V. LACHNER SANDOVAL

NOTA.—Habiendo desaparecido ya el famoso proyecto de Ley,—(talvez solo por unos dos años) y no siendo por esto de actualidad la discusión sobre el antagonismo entre la Facultad de Medicina y los homeopatas, dejo este tema para mejor ocasión. Únicamente me permito decir algunas palabras sobre el término «Facultad alopática», usado varias veces por los defensores del proyecto ante el Congreso, para significar la Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia de la República. La sola enunciación de sus títulos: Cirugía y Farmacia, debiera poner á la Facultad á cubierto de aquella denominación, que no significa más que «un tratamiento curativo» especial; pero la Facultad de Medicina «no cura» ni está en sus atribuciones «curar» como Facultad, esto es cuestión de los médicos en particular. La Facultad es un cuerpo

Por Colones 175

se alquila en punto céntrico una casa elegantemente amueblada á una familia decente y sin niños.

Ofertas á la administración de este periódico.

A su casa de habitación, ha trasladado su bufete el

Lic. Jose Astúa Aguilar

Calle 21, Norte, 250 varas al Norte de la del Dr. don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

Librería, Papelería é Imprenta

de **PADRÓN Y PUJOL**

(situada frente al Imperial Hotel)

Papel de música, cuerdas para toda clase de instrumentos, papel y tela de calcar y de dibujo, papel de flores y de crespón, papel de facturas, de encuadernación, de copiar, blocks de cartas, facturas, memorandums, libros talonarios, tarjetas blancas, doradas y de luto, tinteros de bolsa. Juegos de lotería, ajedrez y damas. Cajas de lápices. Libretas de apuntes. Letras de cambio etc, etc, y muchas variedades en el ramo de escritorio.

LIBROS EN BLANCO, clases baratas

En cada correo recibimos las novedades LITERARIAS que se publican.

TODO BUENO Y BARATO

Despacha inmediatamente cualquier trabajo de imprenta

American Shoe Store

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de **Calzado Americano** para todos los gustos y á precios bajos

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería

Todo fresco y de calidad inmejorable.

AVISO

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Félix Mata Valle, he conferido poder generalísimo á don Nicolás Chavarría Mora.

JUAN DE DIOS TROYO

Cartago, 16 de Junio de 1901.

EL RESTAURANTE CENTRAL DE

Juan Amighetti

Antes de H. Monlouis

ha hecho una gran adquisición con el afamado cocinero, CORDON BLEU, señor Luis Maestri.

Sus favorecedores quedarán plenamente satisfechos del excelente servicio.

En ninguna parte se comerá mejor!

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la «Nueva Botica de San José,» de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiles hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina: { de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

Vendo

Piedra de granito, labrada, superior á la de Cartago: basas, grada y cordón.

LUIS ANGULO.

Lauro M. Leal

Pasante de abogado

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales.

Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

Un billar

en muy buen estado se vende en Alajuela en condiciones muy favorables.

Para informes dirigirse al administrador de este diario.

Lo barato es caro

La madera de Dota es la mejor. Se vende á precio módico tabloncillo y tablilla arreglada en la máquina del Ballestero. Cervecería de Traube.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMÁN

Unico Gabinete dental eléctrico completo en Centro América.

Teléfono 22.—Calle 19 Norte frente á la Plaza del Cuartel de Artillería.

LA CERVEZA
de esta marca
Únicos Agentes en San José



ES LA MEJOR
por su pureza
W. Steinvorth & Hermano

Nigro & Peris

Han abierto ya su establecimiento de

Zapatería

al lado de la librería de Padrón y Pujol, Avenida Central.

Materiales escogidos. Estilos modernos. Precios reducidos.

Especialidad en CALZADO PARA SEÑORAS.

Calzado IMPERMEABLE garantizado.



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

en LA MASCOTA y en la FARMACIA DE PARIS del Doctor Rodríguez

Aviso

A las personas que tengan contrato, ó á las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca Luis Fernández; que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular, á diez colones el quintal.

6.ª Avenida n.º 55, frente al Club Internacional.



TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno, es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de acuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es
«Lo bueno y lo barato»

Renovación mensual

Azúcar de superior calidad

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba.

Venta en el Depósito Central, Calle 17 Norte, n.ºs 43 y 47, al Oeste del Mercado.

A cargo de,

MARIANO CORONADO

Se vende

una fábrica de hacer velas de esperma con todos sus accesorios.

Entenderse con don Santiago H. Viniegra ó con don Celestino Alegre.

El Aguila de Oro

sigue ofreciendo á su numerosa clientela: sabrosos Coktails, Vinos de las mejores fábricas, exquisitos Frescos de Tamarindo.

Continúa la venta del famosísimo

Cacao Monte-Cristo

Surtido completo de Mercaderías.

Regeneración española

Figuró España como de las primeras en la Exposición Universal de 1900 y figura la tienda de

Romero Hermanos

como de las mejores de su clase en Costa Rica.

Qué podrá pedirse al gusto más exigente que no lo tengamos á la orden? Siempre lo más brillante, lo más económico y lo más fino. Los precios son risibles.—Quien nos compra una sola vez, se vuelve nuestro cliente.

Que hay de venta? — Todo lo de nuestro ramo.

ROBERT HERMANOS

Han abierto ya frente á la esquina S. E. del Parque Central una SUCURSAL de su **ALMACEN DE ROPA**

En ella encontrarán sus clientes un surtido tan completo en artículos de vestir para hombres y niños, como el que tienen en el almacén principal. El surtido se renueva constantemente; el trabajo de mano es acabado, los géneros de buena calidad y el corte de último estilo.

CALZADO.—PERFUMERÍA.—JUGUETES.—BASTONES.

PRECIOS MUY REDUCIDOS

LA NUEVA YORK

de RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERIA—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERIA—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, aríetes, tuberías, tanques, etc.

HERRERIA—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

CARPINTERIA—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc. Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *gran* ó *pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

Herrero Hermanos

sostienen con orgullo

LA FAMA

Todo lo mas barato, lo mas chic, lo mas acabado, se encuentra á precios rigurosamente equitativos. Desde la tela humilde para el pueblo, hasta el exquisito tejido para el elegante rico y de buen gusto.

Sigue siendo la **SEDERIA** el artículo de nuestra particular atención
Calle Central

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Vendo

dos casas contiguas calle 18 Norte N.º 240 y 241. Para pormenores entenderse con los señores Steinworth y Hno. ó por correo en Barba con el señor don

Fernando Rothe

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor

Azúcar

de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora

La Verdada

LA MASCOTA

de los Sres. Pagés y Cañas

de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede descarse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Mis clientes encontrarán en el puesto de venta de D. José Antonio Bolandi, en el Mercado, á cincuenta céntimos libra, el queso fino que hasta ahora se vendía á ochenta.—En mi lechería vendo á cuarenta y cinco colones quintal y quesos de ocho libras á cuarenta y ocho céntimos libra.

ALBERTO GONZALEZ SOTO.

científico con funciones administrativas y como tal nada tiene que ver con sistemas terapéuticos. Ella se compone hoy día de alópatas (en su mayoría, es cierto,) de cirujanos, farmacéuticos, dentistas, oculistas, etc., y no es su culpa el que entre sus miembros no haya también homeópatas, pues hasta hoy solo uno ha venido á solicitarlo; el día que vengan más homeópatas competentes, se contarán estos también entre sus miembros, pues ella no se ocupa del tratamiento que quieran seguir en las enfermedades.

Llamar alópata á la Facultad por cuanto la mayoría de sus miembros sigue este sistema curativo, equivaldría á llamar católico á nuestro Gobierno por cuanto los que hoy lo componen profesan este culto. Con igual derecho, que los homeópatas aducen para querer formar un cuerpo independiente de la Facultad, podrían mañana exigir los protestantes de Costa Rica un Gobierno aparte, porque el de hoy está compuesto por católicos. Pruébese primero que el credo particular ejerce influjo sobre las decisiones oficiales en contra de los disidentes.

DR. V. L. S.

Variedades

Toro cazado por una boa

ESCENA SENSACIONAL

¡Qué bello espectáculo para un circo romano, realizado en plena naturaleza.

La lucha entre una sucury (boa constrictor) y un toro en la que aquella hizo presa.

La escena tiene lugar al Oeste de la Mina (Brasil), en las proximidades de Monte Bello y fué presenciada por un caboclo que transitaba por aquellos parajes á caballo.

Al llegar á un bebedero de animales, cerca de un bosque, vió á la sucury esforzándose por devorar á un toro.

La enorme serpiente, que tenía nueve metros de largo, había clavado en el hocico del toro sus formidables dientes.

Con la cola arrollada en un árbol suspensa á la orilla del agua, arrastraba al toro, que resistió bramando, y procuraba ahogarlo.

Al llegar con el hocico al agua, el toro trababa un esfuerzo desesperado y, dando saltos y bramidos, retrocedía.

La sucury distendíase entonces hasta llegar al diámetro del puño de un hombre.

Cuando la elasticidad de su cuerpo llegaba al extremo límite, volvía á contraerse, arrastrando á su potente adversario.

El caboclo que presenciaba las peripecias siempre repetidas y siempre terribles de la lucha, se conmovió por la triste suerte del toro, cuyas fuerzas se debilitaban y determinó intervenir. En uno de los momentos en que la sucury se distendía cediendo á la resistencia del adversario, se desmontó, y de un gran golpe de facón cortó la cabeza del monstruo.

El cuerpo de éste, arrastrado violentamente, arrasó literalmente el monte en todo el trecho por donde pasó.

Pero el toro, delirante de terror,

enardecido por la lucha, con la enorme cabeza de la serpiente prendida en el hocico, avanzó sobre su salvador y éste se vió obligado á matarlo de un tiro.

Un par de zapatos en 14 horas

Un zapatero de Viena acaba de ganar una apuesta, que consistía en hacer un par de zapatos en las veinte y cuatro horas siguientes á la muerte del animal que había de suministrar el cuero. El animal fué sacrificado á las cinco de la mañana; á medio día, el cuero estaba curtido, y á las siete de la noche el calzado hecho. El caso es tanto más sorprendente, cuanto que el solo curtimento de las pieles, exigía no ha mucho tiempo, semanas y aún meses. Felizmente, hoy los procedimientos son muy rápidos, y el caso citado es el mejor ejemplo.

Nueva moneda italiana

Andan ya en circulación las nuevas monedas italianas, grabadas por el caballero Speranza, con la efigie de Víctor Manuel III. Son perfectas, obra acabada de arte numismático.

Las de oro comprenden piezas de 20, 50 y 100 liras; las de plata de 1, 3 y 5 liras.

Extranjero

JULIO 24

ESTADOS UNIDOS

Si el Gobierno alemán, cediendo á las demandas del Partido Agrario, impone nuevos derechos aduaneros á los productos agrícolas extranjeros, pueden provocar represalias en los Estados Unidos. Hasta que se reuna el Congreso, el Presidente no puede hacer más que protestar por medio de su Embajador. No obstante que las propuestas de aumento de derechos son generales, se entiende que se dirigen especialmente contra Estados Unidos pues es de este país que se importan esos artículos. Las exportaciones americanas á sus vecinos del Sur, aumentan de modo considerable; se establecen nuevas vías de comunicación y líneas de vapores; se compró por una compañía americana el ferrocarril entre Chile y Argentina. La construcción del Canal Istmico dará al comercio una vía directa por agua entre los puertos orientales de Estados Unidos y los occidentales de América. El año 1900 se exportaron para México, Centro y Sur América y Antillas, 104 millones de pesos y en 1901, 138 millones.

RUSIA

La temperatura por toda Rusia es muy alta. En la capital hay 117° Fahr. y en Odessa 113°.

BOERS

Falleció, de pulmonía, la esposa del ex-presidente del Transvaal, Pablo Kruger. Tenía 67 años. Por ser domingo y estar suspendido el servicio telegráfico en Holanda, Mr. Kruger no tuvo noticia de la muerte de su esposa hasta en la tarde. El Dr. Daymans le llevó la triste nueva. Sobre la residencia de Kruger están izados á media asta los pabellones del Transvaal y Estado Libre de Orange.

INDIA

Un diplomático residente en Washington ha recibido noticias de la India que indican que la situación es desfavorable para el gobierno británico. La suerte de la India depende de Afganistan, á cuyo soberano el gobierno británico paga una subvención á fin de mantenerle fiel; no obstante, su actitud es dudosa en extremo; aumenta su ejército con la idea, según se cree, de atacar la India británica. Si esto ocurriese, Inglaterra se vería en mayores dificultades que en Sur Africa. La debilidad militar británica en la India es lamentable.

ITALIA

Crispi ha recaído gravemente.

ESPAÑA

El Senado rechazó la moción de investigar quién fué el responsable por los desastres en la guerra con los Estados Unidos.

ALEMANIA

El socio principal de una fábrica de sillas de Oberhausen se ha ocultado, dejando la casa con deudas de ocho millones de marcos.

INGLATERRA

Los cruceros «Minerva» y «Hyacinth», que salieron de Gibraltar el 17 en viaje ó carrera de prueba, llegaron á Portsmouth. El «Minerva» llegó dos horas antes. En el «Hyacinth», al pasar el Canal de la Mancha, estalló un tubo de la caldera.

Se han inaugurado las sesiones del Congreso para el estudio de la tuberculosis, bajo la presidencia del duque de Cambridge. Han asistido 400 delegados extranjeros. El Gobierno dará todo su apoyo al Congreso. Ha ofrecido 600 mil pesos de contribución para construir un Hospital para el tratamiento especial de tuberculosis.

Crónica

Anteayer á las dos de la tarde

se verificó la Junta de Directivas del Partido Republicano. Fué numerosa la concurrencia. Se trató por las Juntas del asunto objeto de la convocatoria, con el resultado que en su oportunidad daremos á conocer. Como se ve el partido está hoy más fuerte que nunca, el entusiasmo no decrece, á pesar de que no se manifiesta con gritos ni con alharacas. Para trabajar no es preciso estar chillando.

La reunión terminó á las 4.15 p.m.

Tembler.

El martes 23, día del cuarto creciente, de la Luna, 29 minutos después de la pleamar y en momento del apogeo lunar en Libra, es decir, á las 8 h. 45 m. de la noche, fué sentido en esta capital un temblor de regular intensidad.

En este mismo día hubo en la mañana una gran neblina, y de las 5½ á las 9 de la tarde, fuerte lluvia.

Un millón de mariposas

grises, pequeñas y vivarachas pasa cada hora por esta ciudad en dirección al Sur Este. Son emigrantes de otras regiones que van á lejanas tierras en busca de mejores albergues, de flores mas perfumadas, de corolas llenas de miel. La mano de Dios las lanza al espacio, las guía su admirable instinto y con sus alitas más delicadas que una hoja de papel, recorren centenares de leguas sin perder un ins-

tante su ruta, sin vacilar, con la constancia inquebrantable de obtener su fin. Qué hermoso ejemplo para los que, como nosotros, caminamos sin brújula y sin constancia por el escabroso sendero de la vida!

Cada vez se hace más grave

la situación de los habitantes de Liberia; la fiebre no los abandona, los casos se suceden sin interrupción y ya son muchos los que perecen. Sentimos profundamente la aflictiva situación de la simpática ciudad.

«La Gaceta» de ayer

registra la escritura social de la «Costa Rica Petroleum and Coal Co.» que se ha formado por don José María Tinoco Iglesias y varios capitalistas en los Estados Unidos para explotar los yacimientos de carbón y petróleo que encierra nuestro suelo. Las condiciones en que el señor Tinoco Iglesias funda su petición con privilegio de 50 años, es digna de atento estudio. Lo hace uno de nuestros colaboradores y pronto daremos publicidad á sus apreciaciones.

Ya está al alcance

de los pobres el finísimo queso que fabrica don Alberto González Soto y que hasta ahora valía á 80 céntimos la libra. En el mercado, en la tiendecita de don José Antonio Bolandi, se expende á 50 céntimos libra; en la Lechería del señor González, se vende al por mayor á 45 colones el quintal.

El queso no necesita recomendación, es de clase superior, como los mejores fabricados en Holanda—y no tiene mezclas de harinas como algunos de procedencia extranjera.—Se garantiza la calidad y pureza del artículo.

Los artesanos y empleados públicos

deben tomar nota del aviso de la Compañía de seguros contra accidente «La Comercial Unión» de la que es Agente el señor Wahlé. Acordarse de que nadie está exento de una desgracia y con ese aseguro el pan de cada día no falta en la casa.

Telegramas rezagados.

De Managua, Ed Feniblers.—De Alajuela, Ant. de Janon.—De Guatemala, J. Bodrán.—De Matina, J. Leria. Desconocidos.

Cacao Colombiano

calidad superior, Puros «Flor fina».

OVIDIO GIL.

Remate

Legalmente autorizada esta Junta, rematará á las 12 m. del 15 del mes de agosto pxmo., en la puerta principal del Palacio Municipal, la finca denominada «La Cureña» que perteneció á la testamentaria de doña Tomasa de Knöhr, situada en el lugar llamado El Chahuite, jurisdicción de La Barranca y colindante con las fincas de don Manuel Barahona y de don Joaquín Lizano. Dicha finca se halla inscrita en el Registro de la Propiedad.

Las personas que quieran hacer postura ocurren que se les admitirá estando arreglada á la base que se ha fijado.

Puntarenas, 17 de Julio de 1901.

Por la Junta de Educación,

El Secretario,

NICOLÁS LIZANO C.

Junta de Educación de la Ciudad de Puntarenas.

De ocasión.

Se alquila una casa amueblada muy cómoda, situada á 150 varas del Parque Central 8.ª Avenida Oeste. En la oficina de este diario se informa.

Diez mil colones.

Deseo colocar esta suma sobre propiedades en San José; hipoteca de primera.

Dirigirse solamente por carta á casilla número 214, San José.

Imprenta y Librería Española de María v. de Linares

Commercial Union Assurance Company Ltd.

CAPITAL SUSCRITO, £ 2.500,000

♦♦♦♦♦ Fondos acumulados, £ 5.000,000 ♦♦♦♦♦ Ingresos anuales, £ 1.750,000 ♦♦♦♦♦

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes,

C. W. WAHLE